

For Immediate Release

Rick Hansen Foundation announces 2024/25 expanded roster of Ambassadors

**22 people with lived disability experience available to speak with youth
in K-12 classes and schools across the country**

September 23, 2024 - Traditional territory of the xʷməθkwəy̓əm (Musqueam) First Nation

/ Richmond, BC – The Rick Hansen Foundation (RHF) is pleased to announce its roster of 22 Ambassadors for the 2024/25 school year. As part of the RHF School program, RHF Ambassadors are people with lived disability experience who engage with kindergarten to grade 12 students about their personal experiences and create space for an open conversation about what it is like to be part of the 1 in 4 Canadians living with a disability. Several individuals have returned for a second year, while several new Ambassadors have joined the program.

“Sharing the perspectives of people with diverse lived experience with school age children is critically important to empower our future leaders” said Amanda Basi, Senior Director, Programs at the Rick Hansen Foundation. “Attitudes are the biggest barriers people with disabilities face, and including diverse voices in the classroom brings a deeper understanding and growing awareness around disability and accessibility.”

RHF Ambassador presentations take learning outside the textbook and provide a real-life experience for youth who may not have knowingly engaged with a person with a physical disability affecting their mobility, vision and/or hearing. This year’s presentations focus on the popular theme of “Language and Interactions”. The RHF School Program also provides pre- and post-presentation activities to help generate thoughtful discussion beyond the presentation. These activities create a lasting impression as students explore topics of compassion and empathy sparked by a personal connection. All Ambassador presentations are available in French or English and are free of charge.

Meet the 2024/25 RHF Ambassadors:

Ambassadors returning to the program this school year are:

- **Marjorie Aunos**, Ph.D. is a researcher, speaker, and consultant on accessibility and inclusion. She teaches organizations and educators to solution-find and build environments that are accessible, inclusive, and welcoming to young families with disabilities. Her TEDx talk “What we can learn from disabled parents” was viewed over 50,000 times in the first week.

- **Mihai Covaser** is a student at the University of British Columbia Okanagan, in Kelowna, BC. Mihai was born with spastic diplegia, a form of cerebral palsy that affects the muscles in his legs and results in a mild mobility impairment. He believes that society's primary focus should be on what everyone, including people with disabilities, can do, rather what they cannot do.
- **Jared Funk** demonstrates that if there is a will there is a way. In his home province of Manitoba, Jared stays involved with several organizations to help people learn about the benefits of fitness and sport for people with disabilities. Besides his family, Jared is most proud of being a three-time Paralympic medalist playing wheelchair rugby for Team Canada for 13 years.
- **Cameron Gelowitz** sustained a spinal cord injury when in grade 11 while doing a flip on a trampoline. He then went on to join Wheelchair Basketball now plays for Team BC. After a summer of training and competitions, Cameron is now attending university, studying Business Administration.
- **Bean Gill** is an Indo-Canadian woman who has lived through many adversities. After being paralyzed by a virus in 2012, she found her purpose and co-founded ReYu Paralysis Recovery Centre, helping hundreds of Canadians reconnect their brain to their body, retrain their nervous system and most importantly redefine what is possible for people with disabilities. Her recent project is CBC's docuseries called PUSH, available on CBC Gem.
- **Paulo Guerrero** is a 24-year-old living in Vancouver, BC. Paulo is an avid cyclist and motorcyclist but after hitting a parked car, he was paralyzed from the chest down. Since his accident five years ago, he spends time in the gym, training for athletics or working on building a future. "Everything is so temporary, so make the most of today."
- **Robert Hampson** loves exploring the city of Toronto, where he lives with his guide dog Spokane. When Robert was four 4 years old, he learned to adapt to a world without sight. Robert shares with students the importance of kindness, overcoming adversity, as well as the importance of an inclusive and accessible world. *"Never tell me something is impossible. I think if you want to do a thing badly enough you can find a way. When somebody tells me I can't, it usually makes me want to do it even more."*
- **Maggie Manning** is an outspoken advocate for accessibility and inclusion of people with disabilities stemming from her lived experience as a person living with a physical mobility disability and chronic illness. On top of this, Maggie is a student at Thompson Rivers University pursuing a dual-credential Bachelor of Health Science and Diploma in Respiratory Therapy. While in school, Maggie participates in elite para-sports, and helps to raise awareness and increase involvement of youth in adaptive sports.
- **Jenna Reed-Côté** was born with spina bifida and uses a wheelchair to get around. Jenna is a social worker, she runs Phoenix Attitude, a service to help individuals manage their medical needs and is training to be a Paralympian as a para powerlifter. During her talk, she will challenge students to discover new ways of doing things and highlight how these innovative solutions to problems will help them become more resilient when they inevitably face barriers in their own lives. "Inclusion is about Creativity."

- **Fernando Resende** lives life with gusto, in Mississauga, Ontario! From kayaking, to competitive sports, to professional photography, to travel, he continually pursues new adventures. After sustaining a spinal cord injury in 2002, Fernando adapted to different ways of approaching life, but didn't slow down at all! In Fernando's words, "Challenge yourself and believe in what you think might not be possible because in the end you may surprise even yourself!"
- **Jackie Silver** lives in Toronto and is a registered dietitian with her own [private practice and blog](#) that focuses on nutrition for kids, teens, and adults with ADHD, ASD, IDD, and physical disabilities. She uses a wheelchair and forearm crutches as she was born with a rare condition that affects her muscles, joints, and veins and has recently become an above knee amputee. Jackie's advice to herself and others? "Live authentically, be kind and vulnerable, take things one day at a time, focus on your abilities, and make a positive impact."
- **Kuen Tang** lives in Edmonton, Alberta with her husband and little son. Before her son was born, she sustained a spinal cord injury but using a wheelchair doesn't stop her from fulfilling her dreams. Kuen's accomplishments include acclaimed work in the comic book industry, sports achievements and incredible hiking expeditions.
- **Alisha Young** was born with a joint condition called Arthrogryposis Multiplex Congenita or AMC for short. She lives in a small town in Central Newfoundland and Labrador. AMC is a joint condition which has given me curved wrists, knees, shoulders and other areas. Relying on a power wheelchair her whole life and seeing her mobility decrease, she has developed an increased passion for accessibility issues and the rights of persons with disabilities.

New Ambassadors joining the program this school year are:

- **Bernard (Ben) Akuoko** was diagnosed with Retinitis Pigmentosa (RP) at the age of two – an eye disease that causes progressive vision loss. He never let his eye condition stop him from being who he wanted to be. In the early stages of RP, he participated in sports like basketball, football, wrestling and track and field. He then went on to complete his Social Service Worker diploma from Sheridan College, completed a continuing education course at Ryerson University, and eventually earned his Bachelor of Social Work degree at Laurentian University.
- **Oda Al-anizi** sustained a spinal cord injury when he was 11. Throughout the years, he has accepted and embraced his disability, becoming an advocate for a more accessible world. He is an Information & Resource Specialist at Spinal Cord Injury Ontario. In his role he provides, catalogues, and shares information and resources. Oda is also a Video Content Developer for CortreeTV where he creates video content related to his experiences as a wheel-chair user.
- **Laura Bain** lives in Halifax, Nova Scotia where she is currently working on her Masters of Social Work at Dalhousie University. Prior to pursuing this, Laura spent 5 years working as a reporter for Accessible Media. When Laura was four years old, she was diagnosed with a degenerative eye condition called Retinitis Pigmentosa and now uses a white cane to navigate her environment. Whenever Laura encounters barriers, she tells herself to "do it anyway"!

- **Jessica Kruger** was an active teenager who played basketball and softball, and she dreamed of a profession where she could help people or animals. One summer, she fell off a ladder, leaving her with quadriplegia. She soon realized that people in wheelchairs could do all the same things as anyone else, just in a different way. Jessica graduated from Simon Fraser University with an English degree, and in 2019 started her own custom dessert business, “The Stubborn Baker”. She plays on the BC Wheelchair Rugby Team. “Through positivity, hard work and determination any challenge can be overcome.”
- **Martin Leduc** is pursuing his full-time studies at the University of Ottawa in political science and law, works with youth through the Mouvement d’Implication Francophone d’Orléans (MIFO). In addition, he is a dedicated volunteer with the Air Cadets and is passionate about aviation. Martin spends his spare time flying planes.
- **Gina Martin** was diagnosed legally blind in both eyes from Progressive Cone Dystrophy in 1992. She attended the intensive 9-month rehabilitation’ training at the Louisiana Centre for the Blind in 2016 and today she says “I am living my best life only I do it different from when I had sight.”
- **Megan Smith** is a 22-year-old student athlete who has Spinal Muscular Atrophy - Lower Extremity Dominant (SMA-LED). She earned a roster spot on the Senior Women’s National Team playing wheelchair basketball. Megan is currently attending post-secondary education and hopes to earn a degree in kinesiology.
- **Alex Smyth** is 34 and lives with Usher’s Syndrome. Usher’s affects the development of cells in eyes and ears leading to vision and hearing loss. As a result he has partial sight. For the past seven years he has worked with AMI-tv in a variety of on-camera roles and is currently a co-host and producer of NOW with Dave Brown. It is a live daily show focused on the news and events of interest to the disability community.

For more information or to book a presentation, please visit RickHansen.com/Ambassadors. Ambassadors are selected by the RHF School Program based upon specific requests and timing.

-30-

About the Rick Hansen Foundation

The Rick Hansen Foundation (RHF) was established in 1988, following the completion of Rick Hansen’s Man In Motion World Tour. For over 35 years, RHF has worked to raise awareness, change attitudes, and remove barriers for people with disabilities. The RHF School Program strives to inspire the next generation of accessibility and inclusion champions through no charge resources in both English and French for students from kindergarten to grade twelve. Visit www.RickHansen.com/Schools to learn more.

RHF Media Contact:

Cynnamon Schreinert, Hartley PR

Cynnamon@hartleypr.com

604-802-2733

Pour diffusion immédiate

La Fondation Rick Hansen annonce une liste accrue des ambassadrices et des ambassadeurs du Programme scolaire pour 2024-2025

22 personnes qui vivent en situation de handicap proposent de s'adresser aux jeunes de la maternelle à la 12e année dans les classes et les écoles de partout au pays.

23 septembre 2024 – Territoire traditionnel de la xʷməθkʷəy̓əm (Musqueam) First Nation / Richmond, Colombie-Britannique – La Fondation Rick Hansen (FRH) est ravie d'annoncer la liste des ambassadrices et des ambassadeurs pour l'année scolaire 2024-2025. Les ambassadrices et ambassadeurs de la FRH font partie du Programme scolaire de la FRH et sont des personnes qui vivent en situation de handicap qui parlent aux élèves de la maternelle à la 12e année de leur réalité personnelle et qui favorisent une communication ouverte à propos de leur appartenance au groupe d'une personne sur quatre, au Canada, à vivre avec un handicap. Plusieurs ambassadrices et ambassadeurs participent au programme pour la deuxième année consécutive, tandis que d'autres personnes se joignent au groupe.

« Communiquer aux enfants d'âge scolaire les points de vue de personnes aux expériences diverses est d'une importance capitale pour responsabiliser la relève », affirme Amanda Basi, directrice principale des programmes à la Fondation Rick Hansen. « Les attitudes représentent les plus grands obstacles que rencontrent les personnes en situation de handicap, et faire entendre diverses perspectives dans la classe permet aux élèves de se familiariser avec le handicap et l'accessibilité ainsi que d'en prendre conscience.

Les présentations des ambassadrices et des ambassadeurs de la FRH élargissent le cadre d'apprentissage et offrent une expérience concrète aux jeunes qui n'ont peut-être jamais eu l'occasion de rencontrer une personne en situation de handicap physique qui compromet sa mobilité, sa vision ou son audition. Les présentations de cette année privilégieront le thème populaire « Langage et interactions ». Le Programme scolaire de la FRH propose également des activités avant et après la présentation afin de stimuler une discussion réfléchie en plus de la présentation. Ces activités ont une influence durable sur les élèves, qui explorent les thèmes de la compassion et de l'empathie inspirés par un lien personnel. Toutes les présentations d'ambassadrice et d'ambassadeur sont proposées gratuitement en français ou en anglais.

Liste des ambassadrices et des ambassadeurs 2024-2025 de la FRH :

Voici les ambassadrices et les ambassadeurs qui sont de retour :

- **Marjorie Aunos**, Ph. D. est chercheuse, conférencière, conseillère en matière d'accessibilité et d'inclusion. Elle enseigne aux organismes et au personnel éducateur à trouver des solutions et à aménager des lieux accessibles qui favorisent l'inclusion et l'accueil des familles dont les jeunes sont en situation de handicap. Elle a fait un discours TEDx sur le thème « Que pouvons-nous apprendre des parents en situation de handicap » qui a été visionné plus de 50 000 fois pendant sa première semaine de diffusion.
- **Mihai Covaser** étudie à l'Université de Colombie-Britannique Okanagan, à Kelowna en Colombie-Britannique. Il est né avec une diplégie spastique, une forme de paralysie cérébrale qui touche les muscles de ses jambes et entraîne un léger handicap de mobilité. Selon lui, la société devrait privilégier les capacités de tout le monde, y compris les personnes en situation de handicap, plutôt que les incapacités.
- **Jared Funk** démontre que si l'on trouve la volonté, on trouve les moyens d'y arriver. Dans sa province natale du Manitoba, il s'engage toujours auprès de plusieurs organismes pour sensibiliser les gens aux bienfaits de la condition physique et du sport pour les personnes en situation de handicap. Il est très fier de sa famille, mais aussi de ses trois médailles paralympiques remportées comme joueur de rugby en fauteuil roulant au sein de l'équipe canadienne pour qui il a joué pendant 13 ans.
- **Cameron Gelowitz** a fait en 11e année un saut périlleux sur le trampoline qui a causé une lésion médullaire. Il s'est ensuite inscrit au basketball en fauteuil roulant et joue aujourd'hui pour l'équipe de la Colombie-Britannique. Après un été d'entraînement et de compétitions, il étudie maintenant l'administration des affaires à l'université.
- **Bean Gill** est d'origine indo-canadienne et a surmonté de nombreuses difficultés. En 2012, elle est devenue paralysée à la suite d'un virus. Elle a ensuite trouvé sa voie et a cofondé le ReYu Paralysis Recovery Centre, qui aide des centaines de personnes au Canada à rétablir la liaison entre leur cerveau et leur corps, à réduire leur système nerveux et, surtout, à redéfinir ce qui est possible pour les personnes en situation de handicap. Son récent projet est la série documentaire PUSH, diffusée sur CBC Gem.
- **Paulo Guerrero** est un jeune homme de 24 ans qui réside à Vancouver, en Colombie-Britannique. Adeptes du vélo et de la moto, il a heurté une voiture stationnée, ce qui l'a laissé paralysé à partir de la poitrine. Depuis son accident il y a cinq ans, il passe son temps dans la salle d'entraînement, à s'entraîner à faire du sport ou bien il s'efforce de préparer son avenir. « Toutes les situations sont temporaires, alors il faut profiter au maximum de chaque instant ».

- **Robert Hampson** adore explorer la ville de Toronto, où il vit avec Spokane, son chien-guide. Sans vision, il a appris à s'adapter au monde à l'âge de quatre ans. Il fait part aux élèves de l'importance de la gentillesse, de surmonter l'adversité ainsi que l'importance d'un monde inclusif et accessible. « *Ne me dites jamais que quelque chose est impossible. Je pense que si vous voulez vraiment faire quelque chose, vous pouvez trouver un moyen. Quand on me dit que je ne peux pas, cela me motive encore plus à y arriver.* »
- **Maggie Manning** s'appuie sur sa réalité, un handicap physique et une maladie chronique, pour plaider ouvertement en faveur de l'accessibilité et de l'intégration des personnes en situation de handicap. En outre, elle étudie à l'Université Thompson Rivers en vue d'obtenir un baccalauréat double en sciences de la santé et en thérapie respiratoire. Pendant ses études, elle participe à des activités parasportives d'élite et contribue à sensibiliser les jeunes aux sports adaptés et à les inciter à s'y impliquer.
- **Jenna Reed-Côté** est née avec le spina-bifida et se déplace en fauteuil roulant. Elle est assistante sociale et elle dirige Phoenix Attitude, un service qui aide les personnes à gérer leurs besoins médicaux. Elle s'entraîne également pour participer aux Jeux paralympiques en haltérophilie. Au cours de ses conférences, elle incitera les élèves à découvrir de nouvelles façons de faire les choses et soulignera comment ces solutions innovantes aux problèmes les aideront à renforcer leur résilience face aux obstacles qu'elles, ils et iels rencontreront inévitablement dans leur propre vie. « L'inclusion repose sur la créativité. »
- **Fernando Resende** mène sa vie avec enthousiasme, à Mississauga, en Ontario! Il ne cesse de se lancer dans de nouvelles aventures, qu'il s'agisse de kayak, de sports de compétition, de photographie professionnelle ou de voyages. Après avoir subi une lésion médullaire en 2002, M. Resende s'est adapté et approche la vie autrement, mais il n'a pas ralenti pour autant. Pour le citer, « lancez-vous des défis et croyez en ce que vous pensez ne pas être possible parce que vous pourriez finir par vous étonner vous-même ».
- **Jackie Silver** réside à Toronto et est diététicienne. Elle a son propre [cabinet privé ainsi que son blogue](#) (en anglais) et se spécialise dans la nutrition auprès des enfants, des jeunes et des adultes ayant un trouble déficitaire de l'attention avec hyperactivité, un trouble du spectre de l'autisme, un trouble dû à la carence en iode ou en situation de handicap physique. Elle se déplace en fauteuil roulant et avec des béquilles d'avant-bras, car elle est née avec une rare maladie qui touche ses muscles, ses articulations et ses veines, et depuis peu, elle est amputée au-dessus du genou. Quel conseil se prodigue-t-elle et prodigue-t-elle aux autres? « Vivez de manière authentique, faites preuve de gentillesse et de vulnérabilité, prenez les choses un jour à la fois, concentrez-vous sur vos capacités et faites une différence positive. »
- **Kuen Tang** vit à Edmonton, en Alberta, avec son mari et leur petit garçon. Elle a subi une lésion médullaire avant la naissance de son fils, mais se déplacer en fauteuil roulant ne l'empêche pas de réaliser ses rêves. Elle a notamment travaillé dans l'industrie de la bande dessinée, a accompli des exploits sportifs et a participé à d'incroyables randonnées.

- **Alisha Young** est née avec une maladie des articulations appelée arthrogrypose congénitale multiple, que l'on appelle aussi AMC. Elle habite dans une petite ville au centre de Terre-Neuve-et-Labrador. L'AMC est une maladie articulaire qui a entraîné une flexion des poignets et des genoux ainsi qu'une rotation interne des épaules. Elle se déplace depuis toujours en fauteuil roulant électrique. Puis face à une diminution de sa mobilité, elle s'est passionnée pour les questions d'accessibilité et les droits des personnes en situation de handicap.

Voici les ambassadrices et les ambassadeurs qui se joignent au programme pour la première fois cette année :

- **Bernard (Ben) Akuoko** a reçu un diagnostic de rétinite pigmentaire (RP) quand il avait deux ans. Il s'agit d'une maladie de l'œil qui entraîne une perte progressive de la vision. Il n'a jamais laissé sa maladie oculaire l'empêcher de se réaliser. Au début de l'évolution de sa RP, il a participé à des sports comme le basketball, le football, la lutte et l'athlétisme. Il a ensuite obtenu son diplôme en travail social au Sheridan College, il a suivi un cours de formation continue à l'Université Ryerson et a finalement obtenu son baccalauréat en travail social à l'Université Laurentienne.
- **Oda Al-anizi** a subi une lésion médullaire quand il avait 11 ans. Au fil des ans, il a accepté et accueilli son handicap et a milité en faveur d'un monde plus accessible. Il est spécialiste de l'information et des ressources à Spinal Cord Injury Ontario. Dans son rôle, il fournit, répertorie et met en commun des renseignements et des ressources. Il est également développeur de contenu vidéo pour CortreeTV. Dans ce rôle, il produit du contenu vidéo lié à son expérience comme personne en fauteuil roulant.
- **Laura Bain** vit à Halifax, en Nouvelle-Écosse, où elle poursuit actuellement sa maîtrise en travail social à l'Université Dalhousie. Auparavant, Mme Bain avait travaillé pendant cinq ans comme journaliste pour Accessible Media. On lui a diagnostiqué une maladie oculaire dégénérative appelée rétinite pigmentaire, et ce, quand elle avait quatre ans. Elle se sert aujourd'hui d'une canne blanche pour orienter ses déplacements. Chaque fois qu'elle rencontre un obstacle, Mme Bain se dit qu'il faut « continuer malgré tout »!
- **Jessica Kruger** était une adolescente active qui jouait au basketball et au softball. Elle rêvait d'exercer une profession qui lui permettrait d'aider les personnes ou les animaux. Un été, elle est tombée d'une échelle, ce qui l'a laissée quadriplégique. Elle s'est vite rendu compte que les personnes en fauteuil roulant étaient capables de faire les mêmes choses que les personnes qui ne sont pas en situation de handicap, mais de façon différente. Elle a obtenu diplôme en anglais de l'Université Simon Fraser et elle a lancé en 2019 sa propre entreprise de desserts personnalisés, « The Stubborn Baker ». Elle joue au sein de l'équipe de rugby en fauteuil roulant de la Colombie-Britannique. « La positivité, le travail acharné et la détermination permettent de relever tous les défis ».

- **Martin Leduc** poursuit à temps plein ses études à l'Université d'Ottawa en sciences politiques et en droit. Il travaille avec les jeunes par l'intermédiaire du Mouvement d'Implication Francophone d'Orléans (MIFO). En outre, il se dévoue comme bénévole auprès des cadets de l'air et se passionne pour l'aviation. M. Leduc passe son temps libre à piloter des avions.
- **Gina Martin** a reçu en 1992 un diagnostic de cécité légale aux deux yeux causée par une dystrophie progressive des cônes. En 2016, elle a suivi une formation intensive de 9 mois en réadaptation au Louisiana Centre for the Blind et elle explique aujourd'hui : « Je vis pleinement ma vie, mais de façon différente que lorsque j'avais la vue. »
- **Megan Smith**, à 22 ans, est étudiante et athlète née avec l'amyotrophie spinale, qui est dominante pour ses membres inférieurs. L'équipe nationale féminine sénior l'a sélectionnée pour jouer au basketball en fauteuil roulant. Elle poursuit actuellement des études postsecondaires et espère obtenir son diplôme en kinésiologie.
- **Alex Smyth** a 34 ans et vit avec le syndrome d'Usher. Le syndrome d'Usher touche le développement des cellules des yeux et des oreilles, ce qui entraîne une perte de vision et d'audition. Il vit donc avec une vision partielle. Au cours des sept dernières années, il a travaillé avec AMI-tv et a joué divers rôles à la caméra. Il est actuellement coanimateur et producteur de NOW avec Dave Brown. Il s'agit d'une émission quotidienne en direct qui porte sur l'actualité et les faits qui intéressent la communauté des personnes en situation de handicap.

Pour obtenir de plus amples renseignements ou pour réserver une présentation, consulter : RickHansen.com/fr/Ambassadeurs. Le Programme scolaire de la FRH sélectionne les ambassadrices et ambassadeurs en fonction des demandes particulières et des disponibilités.

- 30 -

Au sujet de la Fondation Rick Hansen

On a fondé la Fondation Rich Hansen (FRH) en 1988 après la fin de la Tournée mondiale Rick Hansen. Depuis plus de 35 ans, la FRH s'efforce de sensibiliser la population, de faire évoluer les mentalités et d'éliminer les obstacles que rencontrent les personnes en situation de handicap. Le Programme scolaire de la FRH vise à inspirer la prochaine génération de championnes et de champions de l'accessibilité et de l'inclusion grâce à des ressources gratuites en français et en anglais pour les élèves de la maternelle à la douzième année. Consulter www.rickhansen.com/fr/ecoles pour en apprendre davantage.

Personnes-ressources pour les médias à la FRH :

Cynnamon Schreinert, Hartley PR

Cynnamon@hartleypr.com

604-802-2733